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自2009年以来，省委、省政府
高度重视皖北采煤塌陷区村庄搬
迁和综合治理工作，投入资金近70
亿元，组织实施了108个搬迁安置
新村建设，采煤塌陷区群众生活环
境和居住条件发生翻天覆地的变
化，群众幸福指数大幅提升。为宣
传塌陷区村庄搬迁中新村建设和
人民群众精神面貌转变，安徽省采
煤塌陷区综合治理工作领导小组

办公室（简称“领导小组办公室”）
组织开展皖北采煤塌陷区优秀宣
传作品征稿活动。

作品内容：要求原创作品。包
括：征文作品：文体不限，以通讯报
道、散文、诗歌等为主，不超过800
字；摄影作品：图片附配词说明，打
印成 9 寸彩色照片并提供数码照
片；绘画和书法作品：纸张尺寸不
限，作品具有艺术性。

评选方式：皖北各市初选市级
优秀作品，领导小组办公室初选省
直优秀作品。

领导小组办公室在省、市两级
初选作品基础上，评选出省级优秀
宣传作品，并给予奖励。

截稿时间：9月10日前，各市将
征稿报送至本市国土资源局或领
导小组办公室，省直单位将征稿报
送至领导小组办公室；10-11月，举

办省级优秀宣传作品展。
奖励方式：省级优秀宣传作品奖

励分为征文、摄影、绘画、书法等4个
类别。每类设：一等奖3个，每个奖金
2000元；二等奖5个，每个奖金1000
元；三等奖8个，每个奖金500元。

联系人：方女士
电话：0551-2321267
邮箱：zyhfzzc@163.com
邮编：230088

地址：安徽省合肥市黄山西路
619号安徽省国土资源厅安徽省采
煤塌陷区综合治理工作领导小组
办公室，备注：征稿。

省级优秀宣传作品，由领导小
组办公室和省文联共同颁发获奖
证书。
安徽省采煤塌陷区综合治理工作
领导小组办公室
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皖北采煤塌陷区优秀宣传作品征稿启事

“牛”车牌可以有
交警“养牛”不能有
近日，网帖称陕西安康“G00000”号车牌

交通违法85次有45次被免交罚款。对此，

安康市公安局交警支队表示，发帖者应该是

“G00000”号车牌交警内部人员，安康对轻微

交通违法行为，进行批评教育后可免交罚

款，这叫“警告处理”，并不是像网友所说的

没有处理。（据8月7日《三秦都市报》）

从其85次违法45次免罚的事实可以看

出，问题的关键不在“G00000”号的车牌“牛”，

而在交警部门选择性执法的有意“养牛”。

令人不解的是，面对公众的质疑，当地

交警部门不是认真反思、积极改过，而是强

词夺理、文过饰非。事实上，无论是从违法

事实和法理依据的层面分析，还是从严格

执法、公平公正的角度考量，“警告处理”的

狡辩都是站不住脚的。

其一，根据法律规定，该违章车足以被

吊销驾照N次，交警部门就应当按照罚当

其罪的原则秉公处理，而不能擅自网开一

面地“警告”了事；其二，安康交警是不是对

普通车牌号的违章也照此办理，否则，不仅

有违规之嫌，更有失公允之虞；其三，按照

事不过三的社会常理，什么样的“警告”、怎

样的“容忍”可以重复45次？在屡屡“警告

无效”之后，交警部门是不是该换换“教育”

的方式了？由此看来，制服“G00000”号之

类车牌的牛脾气，还需交警部门放弃“养

牛”思维，鼓起“斗牛”勇气。 张玉胜

“满城尽是卷帘门”
绝非仅是谣言惹祸
报载，“紧急提案：沈阳各店铺关店，谣

言四起，请权威部门赶紧声明，稳定民心

……”昨日下午，辽宁省政协委员庄廷伟提

交了一份加急提案，希望沈阳有关部门能及

时回应市民关切与网络质疑。原来沈阳东

北、五爱等市场大量商铺关门歇业已过去3

个星期，打假重罚的传言直接影响了市民的

正常生活：理不了头发、买不着钉子、买不到

米吃饭。（本报今日12版）

如果认为商家关门仅仅是因为“谣言

四起”，显然没有抓住问题的要害。

出现“满城尽是卷帘门”的现象，其中

蕴含的信息令人疑虑重重：一方面难道这

些关门的商铺全都与“假”有关？如果说

有，真让人难以相信；如果说没有，那么平

常的打假工作都在走过场？毕竟，市场经

济也是法治经济，打假不是搞运动战，随时

都应该让制售假冒伪劣商品者付出法律代

价。而今到了突击打假的地步，商铺与执

法者是否存在一种“猫与老鼠”的关系，值

得考量。另一方面打假属于工商部门的

事，与公安何干？即使与公安部门有关系，

也不能由其唱主角。而今，公安牵头打假，

让人感受到了一种公安抓计划外生育者的

味道。难怪商铺“宁可关门受损失，也不开

门接受检查”。否则，打假来个“鸡蛋里挑

骨头”，商铺内一个员工健康证没有去年

检，人就会被抓走，商铺还得交钱赎人，哪

家商铺承受得了？ 玫昆仑

时事乱炖
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质疑刘翔不如“培养下一个刘翔”

星 雨

“如果政府的干预不是疏通市

场 ，而 是 逆 市 场 的 规 律 而 为 之 ，那

么，人民受到市场经济周期的打击，

比起无政府干预的市场打击，还要

大得多。”

——语出著名华裔经济学家姚

树洁。他还表示：我们是在搞市场经

济，而不管这个市场经济的纯度如

何，政府对市场的作用是有限度的。

“越来越多人开始关注和体会

到，一场表演所传递出来的价值观，

也开始思考金牌的意义，怎样去看那

些参赛的运动员，开始讨论奥林匹克

精神的实质到底是金牌，还是参与的

过程。”

——知名香港媒体人闾丘露薇

在近期专栏里写道：四年之后，从伦

敦奥运的开幕式，到对于奥运金牌的

各种反应，不管是从媒体，还是从网

络，或者是和身边人的议论，发生了

太多的改变 。

“玩弄女性，已然成为现今贪官

们的一门必修科目，几乎没有哪个贪

官能够逃脱此项魔咒。”

——日前，铁路系统内部通报了

原铁道部部长刘志军涉嫌违纪的六

大问题。内部通报称刘志军道德败

坏，玩弄多名女性。时评作家碧翰烽

分析贪官多有作风问题的原因：首

先，在中华传统道德教育与现代民主

法治教育方面，我们欠下了许多账；

其次，在对于官员的私德方面，缺乏

严厉的惩处执行机制；其三，最重要

的还在于官员的权力失去监督与制

约，权钱交易无法避免，从而导致权

色交易频频。

王传涛

“因私停公”

8月6日，有微博网友晒出湖南凤凰沱

江工商所的一则通知：“因我所干部职工家

中办喜酒，全体干部前往做客，请办事的人

员星期一再来办理相关业务”，落款处还加

盖了公章。有网友调侃这是“最实在的政

府通知”。当天，该所工作人员证实了微博

的真实性。（本报今日11版）

平心而论，职工家中有红白喜事，单

位有所表示，要说本是人之常情。不过，

明明是工作日，全体干部居然均离开岗

位，“倾巢出动”参加职工的“喜事”，显然

值得质疑。

首先，即便是表示对职工家庭重大事

务的体贴与关注，其实也大可不必非要“倾

巢出动”以表重视。照此逻辑的话，职工家

里发生红白喜事的概率，恐怕不低，假如今

天张三家结婚，明天李四家办丧事，公务部

门都要关门歇业的话，公务部门究竟是办

各种红白喜事，还是提供公共服务，倒是需

要打上个大问号。

此外，工商所作为公务机关，当然应该

遵照国家公务管理的相应规章来履职。按

照道理，既然是工作日，公务机关当然应该

履行为公众办事和服务的职能才是。然

而，当公务机关的干部职工在工作日里“倾

巢离岗”，显然是对公务纪律与作息制度的

公然违背。若是企业的话，显然会按照劳

动纪律进行处罚甚至要以旷工论处。至于

公务部门的干部职工说白了也是纳税人花

钱雇来的，上班时间脱岗，不知是否经过了

出资人的同意？如此“集体旷工”恐怕不能

法不责众，而更应照章论处吧。

最后，尤为需要质疑的是，“为人民服

务”想必是所有公务机关的干部职工们都

耳熟能详的一句话。然而，工作日里的“倾

巢离岗”，显然早已把这条公务员的基本义

务和职责抛到九霄云外了。作为公务机关

衣食父母的老百姓，本该得到公务部门热

情周到的服务，结果却反被人民公仆们放

了个超级大“鸽子”。

“职工办喜酒”居然也可以成“衙门打

烊”的理由，无疑令人唏嘘。至于那张“最

实在的政府通知”，与其说是“实在”，毋宁

说更加的暴露出公务机关责任意识的淡漠

与公仆意识的缺失。

武洁/文 陶小莫/图
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在 7 日下午结束

的男子 110 米栏预赛

中，刘翔在第 1 个跨

栏时被绊倒，未能完

成比赛。对此，不少

网 友 认 为“ 翔 哥 参 加 残 奥 会 比 较 合

适”，但也有评论认为，从 2008 年的伤

病中复出，有勇气重新回到奥运会赛

场上，对于刘翔来说已经是莫大的勇

气和成功。

关于刘翔的是是非非，笔者不好评

价。刘翔确实承载了 13 亿人共同给予

的一份精神重压，不少人喜欢从刘翔身

上找到“黄种人径赛不行”的反证；刘翔

已经 29 岁了，对于径赛选手而言，他早

已算是一位老将。可是，能比赛就是能

比赛，不能比赛就早点退赛；有伤就是

有伤，没伤就是没伤，别告诉大家“比赛

日可能复发”这样一个可以期待的信

号。别因为国人希望你出现在赛场上

你就硬挺着上赛场。一到赛场上就出

现这样那样的问题，怎能不会招来许多

质疑和不满？但是，我相信历史会给刘

翔一个公平的评价。

可以肯定的是，刘翔彻底离开了奥

运会赛场，自此之后，在世界大赛之中，

我们很难再在110栏中看到刘翔冲刺的

身影。刘翔只是刘翔，他一个人代表不

了这个国家。刘翔一个人完成不了一

个径赛弱国蜕变成体育强国的重任。

他也有运动生涯，也有高潮和低潮，也

有伤病，也迟早会迎来宣布退役的一

天。质疑还是称赞刘翔，并不重要，因

为刘翔时代已经彻底结束。对于中国

体育而言，需要回答的问题是——下一

个刘翔在哪里？

都说黄种人参加径赛无法与黑白

两种人相提并论，但刘翔的存在与成功

否定了这一点。举国体制可以培养出

一个刘翔，即便没有刘翔，也有那个一

直屈居老二的史冬鹏。在笔者看来，有

径赛天赋的国人并非没有，只是，因为

条件和生活习惯的原因造成了国人不

跑步的现实。径赛，虽然是当下我国体

育的短板，但也不是完全没有提升的空

间。唯一的问题是，我国径赛该如何发

展？或者说，应该如何让更多的国人开

始学会跑步，发掘运动的潜能。


